

# 北 ほっと 斗 情 報

2023年1月号

長野県北部高等学校

## 行ってきました修学旅行

感染対策を徹底し  
復帰 50 年の沖縄へ



12月13～16日、2年生が沖縄修学旅行へ行ってきました。新型コロナウイルス感染症の影響で本校の修学旅行は2年続けて中止や延期、日程の縮小などを余儀なくされてきましたが、3年ぶりに当初計画の日程と目的地で修学旅行を実施することができました。心配された感染症の影響も、対策を徹底した結果、旅行中の体調不良者はゼロ。参加生徒全員が無事に旅行を楽しみました。

訪問先は、2022年が本土復帰50年にあたる沖縄。歴史や現状について、様々に見聞を広めることができました。修学旅行で考えたことを、今後の高校での学習で深めてほしいですね。



(左上) 沖縄戦で住民ら多くが犠牲となったガマ(地下壕)の前で説明を聞きます。

(左) 2019年の火災から再建中の首里城も訪れました。

(右) 美ら海水族館の巨大水槽と、悠然と泳ぐジンベエザメに感激! このほかにも、現地文化やマリンスポーツの体験、なども行いました。



## 1年生は進路学習。企業や学校を見学しました

2年生修学旅行中の12月16日、1年生も学校の外へ出て進路学習を行いました。地元や県内の企業、大学・専門学校等のご協力のもと、見学させていただきました。将来の自分が学んだり働いたりする姿を十分にイメージできたと思います。3年生の多くが卒業後の進路決定をはたしているこの時期、2年後の自分自身の挑戦に向けて意識を高めてほしいところです。

## 第2回体験入学と学校説明会を開催しました

中学3年生のみなさんを対象とした体験入学の本年度第2回を10月20日に、また学校説明会を12月2日に、それぞれ実施しました。

本校生徒会が作成した映像を中心とした学校紹介と、体験入学においては本校コース制の体験授業をうけていただきました。限られた時間での開催でしたが「学校生活が楽しそう」「体験授業が分かりやすかった」などの感想をいただきました。



北部高校の公式ホームページは「北部高校」で、公式ブログは「今日の北部高校」で検索!

## 生徒会

## 熱戦! 秋のクラスマッチ

11月2日に生徒会行事「秋季クラスマッチ」が行われました。これも感染対策をしっかりとったうえで、バスケットボール・フットサル・卓球の3競技を実施。熱戦が展開されました。

3年生にとってはこれが実質的に最後のクラス参加行事となることもあり、意気込みは相当なもの。さすがの底力を発揮し、3年2組が総合優勝を果たしました。この行事以降、生徒会は本格的に2年生へと引き継がれていきます。



## 生徒総会はオンラインで開催です

11月21日に開催された生徒総会は、当初別日程で体育館での対面実施を計画していましたが、感染状況などをふまえて延期しオンライン開催となりました。2年生と1年生は各自所有するタブレット等で、3年生は各自のスマートフォンなどで議案書を受信、映像での提案説明を受け、発言や採決は指定の方法で入力し行いました。今後、生徒総会だけでなく様々な場面でこうした方法が取り入れられていくかもしれません。

## 地域貢献

## 「シニアのためのスマホ教室」助手として参加

本校の学校設定教科「地域貢献」の中の科目「地域の課題探究」においては、地域行政のDX化を学ぶ中で、高齢者向けのスマートフォンガイドの作成を行いました。その縁で飯綱町が開催する「シニアのためのスマホ教室」の講師助手として参加しました。2回にわたり3年キャリアアップコース地域創生系の生徒が「スマホの先生」となり、初めて操作する方へのお手伝いをさせていただきました。「自分ではわかっているけど教えるとなると難しかった」「やってよかった」などの感想が寄せられました。



## 町の新たな公園づくりにも参加

また、3年スポーツウェルフェアコースの「地域貢献実習」では、牟礼駅南に新たに整備される公園の植樹作業を、飯綱町建設課や地域の方々とともに行いました。今年度3年生の学年から始められたこのような地域貢献の様々な取り組みは、次の学年へと引き継がれていきます。

北部高校の広報紙「北斗(ほっと)情報」への、ご感想・ご意見をお寄せください  
 長野県北部高等学校 TEL 026-253-2050(教務室) / Fax 026-253-1025  
 〒389-1206 長野県上水内郡飯綱町普光寺 156 E-mail : hokubu-hs@pref.nagano.lg.jp  
 この「北斗情報」は、北部高校公式ホームページにおいてPDF形式で公開しています。